

Delfina arranca el 16 de septiembre

Acuerdo. Acudirá ante el pleno de la Legislatura para rendir protesta desde el día 15; detallan diputados

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) acordó tomar la protesta de ley como gobernadora del Estado de México a Delfina Gómez Álvarez el próximo 15 de septiembre ante el pleno de la Legislatura mexiquense, para que pueda empezar a ejercer el cargo a partir del primer minuto del sábado 16 de septiembre, informó el coordinador de la bancada de Morena, Maurilio Hernández González.

Se tiene previsto que acudan representantes de diversos sectores, invitados especiales, desde gobernadores de otras entidades hasta el presidente de la República o un representante del Poder Ejecutivo Federal, a quienes enviarán invitaciones en las siguientes semanas.

En esta ocasión se tiene considerada la posibilidad de trasladar al Teatro Morelos la sesión protocolaria para que ahí rinda protesta la nueva gobernadora y pueda dar su primer discurso o en su defecto hacerlo en la sede legislativa y luego trasladarse a un espacio más grande para recibir a las personas invitadas.

En los tres anteriores sexenios la protesta ha sido dentro de la Casa del Pueblo y luego se han trasladado al Teatro, a donde han acudi-



El emblemático recinto será sede oficial de la Legislatura. CLAUDIA HIDALGO

do cientos de invitados, para que, en la noche, ya ingrese a la sede del Poder Ejecutivo, donde estará el gobernador saliente, Alfredo Del Mazo Maza, para encabezar la ceremonia conmemorativa del grito de independencia.

Aunque todavía falta esperar para ver si el CEN del PRI impugna la resolución del Tribunal Electoral de los cómputos distritales o alguna otra fuerza política hace lo mismo con el cómputo estatal que se realizó el viernes y

que el INE dé a conocer los resultados de fiscalización, no se tiene previsto algún cambio que haga modificar la llegada de Delfina Gómez; la primera mujer, y de oposición, que gobierna a la entidad más poblada de México.

El coordinador de la bancada parlamentaria de Morena en el Congreso estatal dio a conocer que, con la representación del grupo, ha estado en pláticas con la gobernadora electa porque están preparando todo lo relacionado con la

REACCIONES

“(La toma de protesta) el día 15 de septiembre ya es un acuerdo de la Junta de Coordinación Política, y será en el Teatro Morelos”

Maurilio Hernández
Líder legislativo de Morena

sesión solemne para la rendición de protesta y también están revisando cuáles son las iniciativas en las cuales preferentemente tiene interés de presentar en su momento a la Legislatura, ya sea antes del 16 de septiembre o después.

“Estamos platicando y ellos nos manifestarán el interés que tienen para la reestructura del Poder Ejecutivo y sobre eso estaremos trabajando lo que corresponda, alguna reforma legal o incluso constitucional”, indicó el legislador.

Delfina Gómez rendirá protesta el 15 de septiembre

En el Teatro Morelos la gobernadora electa iniciará su gestión

ALMA RODRÍGUEZ

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la LXI Legislatura, ha definido la hora, horario y lugar en el que será la Toma de Protesta a la primera gobernadora del Estado de México.

El líder parlamentario de Morena, Maurilio Hernández, dio a conocer que el 15 de septiembre a las 11:00 horas en el Teatro Morelos, ubicado en la capital mexicana, Delfina Gómez Álvarez, rendirá protesta como gobernadora del Estado de México para el periodo constitucional 2023-2029, siendo este espacio declarado como recinto oficial del Congreso.

Sobre cuál es el procedimiento oficial, el artículo 5 del Reglamento del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de México, refiere que la gobernadora del Estado rendirá protesta ante la Legislatura -sus 75 diputadas y diputados- en los términos que señala la Constitución.

Por lo que respecta a la Constitución Política del Estado de México, en su artículo 67 se indica que quien sea gobernador durará en su encargo seis años y enfatiza que quien haya sido electo popularmente, nun-



ca podrá serlo para otro periodo constitucional ni designado para cubrir ausencias absolutas o temporales del Ejecutivo.

Delfina Gómez Álvarez, rendirá protesta como gobernadora del Estado de México para el periodo constitucional 2023-2029, primero ante la Legislatura y después ante simpatizantes y militantes

Sobre las facultades y obligaciones que tendrá la gobernadora electa se encuentra: nombrar y remover libremente a los servidores públicos del Estado; conceder indulto necesario y por gracia y conmutar las penas privativas de libertad; rendir a la Legislatura del Estado, el 5 de septiembre de cada año, un informe acerca del estado que guarde la administración pública; enviar cada año a la Legislatura, antes del 15 de diciembre, los proyectos de leyes de ingresos y presupuesto de egresos del Estado que deberán regir en el año fiscal inmediato siguiente y presentar las Cuentas de Gastos de cada ejercicio fiscal.

YAMELI PALLARES

Este sábado el Instituto Electoral del Estado de México celebró la 10ª Sesión Especial del Consejo General, donde se dio a conocer el cómputo final de la Elección de Gubernatura 2023 y se entregó la constancia de mayoría a Delfina Gómez Álvarez, que ratifica su triunfo en el proceso.

El total de las actas contabilizadas arrojó que el Partido Acción Nacional (PAN) obtuvo 659 832 votos respecto al ejercicio electoral anterior; el Partido de Revolución Democrática (PRD) 141 790; el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 1 732 824; mientras que fusionados como coalición; 2 838 815. Sin embargo, la alianza opositora, 'Juntos haremos historia' alcanzó 3 360 589 sufragios.

De esta forma, se procedió a entregar la constancia de mayoría, que acredita a Delfina Gómez Álva-

Comenzará la transición de gobierno en Edomex; IEEM acredita a Delfina como gobernadora electa

rez como gobernadora del Estado de México del 16 de septiembre de 2023 al 15 de septiembre de 2029. Con el documento, darán inicio los trabajos de transición hacia la siguiente administración.

Amalia Pulido, consejera presidenta del IEEM, expuso "la entrega de la constancia de mayoría es el momento que cristaliza todos los esfuerzos depositados en la organi-

zación de una contienda cuyo principio mayoritario es determinante".

La próxima gobernadora agradeció el esfuerzo de su equipo y de "quienes trabajaron en las calles", y declaró que gracias a ellos fue posible el triunfo de Morena. Asimismo reconoció la confianza que los votantes depositaron en las urnas sobre su persona para garantizar un cambio



"Esta constancia que hoy se me entrega no solo simboliza que se ganó y que se puede escribir otra historia en el Estado de México, sino también simboliza el gran compro-

miso y la gran responsabilidad que tenemos para hacer posible una gobernanza diferente", indicó.
(Foto: Especial Portal)